

# N° 49 MI-JUIN - MI-SEPTEMBRE 2021

# Ensemble

PAROISSE PROTESTANTE DU COUDE DU RHÔNE, MARTIGNY - SAXON

JAB

CH - 1920 Martigny

Poste CH SA

## SOMMAIRE

Méditation	2
Éveil à la foi · Activités estivales pour les enfants	3
K.T. et J.P.	4
K.T. et J.P. (suite) · Décr'Oche et Pr'Oche	5
Graffiti Covid · Evangélisation · Mission	6
Une diaconie dans les rues et sur les parvis	7
Une diaconie dans les rues et sur les parvis (suite)	
Action vins	8
Festival Musical'Été	9
Annonces	10
Agenda	11
Assemblée de paroisse · Absence des ministres · Coordonnées	12



## Méditation: Absorbé.e en Dieu Agnès Thuégaz

*Au seuil de cette période estivale, un passage de la règle des Diaconesses de Reuilly a attiré mon attention. Ce recueil contient les principes qui fondent la vie quotidienne, de prière et de travail, de cette communauté religieuse protestante d'inspiration monastique. Très sobrement, il y a un mot par page qui se déploie et diffuse son sens grâce à quelques impulsions riches d'images et de sensibilité.*

### CONTEMPLATION

Le soleil qui réchauffe la terre de ses rayons et la luxuriance de la nature nous invitent à mettre le nez dehors, à ralentir le rythme, à faire des haltes bienfaisantes. De retour d'un petit tour, peut-être aurez-vous vécu un instant où le temps aura été comme suspendu ; cette pause où toute votre attention aura été captée par la douceur de la caresse d'une lumière rasante, la danse d'une prairie animée par le vent, le bruissement des ailes d'un insecte frottées l'une contre l'autre. La capacité à s'émerveiller est un don de Dieu. « La contemplation est un sabbat du cœur, un repos profond, une non-préoccupation, un accès vers la liberté intérieure. »

### CE QUI FAIT ÉCRAN

La vocation des Diaconesses est la vie fraternelle, la louange et l'accueil. La prière des sœurs ne s'arrête pas à la sortie de la chapelle, lorsqu'elles sont happées par leurs activités d'entretien, d'artisanat, d'enseignement et d'écriture ou d'hôtellerie pour les personnes de passage. Ce n'est donc pas l'action qui éloigne de Dieu. Leur cœur demeure dans la contemplation alors qu'elles vaquent à leurs occupations. « Le souci étouffe la Parole et appesantit l'intelligence ». Si Sœur Myriam l'écrit dans la règle, c'est qu'elle a déjà vécu, comme vous et moi, ces périodes où l'on est préoccupé, où une idée fixe, une inquiétude, tourne en boucle et bouche tout l'horizon. Il n'y a nul jugement, mais simplement un constat. Il existe un risque à sombrer en soi-même, à s'enfermer dans ses pensées récurrentes et vaines. Les conséquences du confinement sur le moral et l'énergie sont très négatives, tant pour les plus jeunes que pour les actifs et les aînés. Nous en avons de multiples exemples pour nous-mêmes et autour de nous !

### UN REGARD NOUVEAU

Contempler, ce n'est pas ne rien faire. Le but n'est pas non plus de ne plus ressentir, de ne plus penser à rien, de faire



*Contemplation, sur le flanc du volcan Bromo, île de Java*

le vide. Ce n'est pas un exercice, un but en soi. En méditant la règle, j'imaginai un déplacement, une conversion. Nous sommes invités « à faire toute chose devant Celui qui appelle à être ce qui n'est pas. » A partir du réel, de ce qui est, en nous et autour de nous et grâce à l'action de l'Esprit Saint, Dieu peut tout transformer. En nous laissant envelopper de sa présence, en accueillant la Parole comme source lumineuse qui éclaire chaque instant, nous participons à l'élan (re)créateur qui est sans fin. Contempler, c'est poser un regard nouveau sur la réalité et voir en espérance la vie qui fourmille et désire éclore.

### COMPAGNONNAGE

Si les Diaconesses ont publié ce recueil de mots, c'est pour nous les partager. Leur enseignement est précieux et nous rejoint là où nous sommes. Accueillons avec reconnaissance cette invitation à demeurer dans la contemplation, soit cette capacité à regarder le monde dans la liberté des enfants de Dieu.

Ce que cela change concrètement ? Lors de l'une de vos escapades estivales, si vous prenez le temps de faire une halte sous un arbre, près d'un cours d'eau, souvenez-vous du regard de Jésus posé sur celles et ceux qui venaient à sa rencontre. Il était totalement absorbé en Dieu, en relation permanente avec le Père. Cela lui permettait d'être pleinement disponible à l'autre. Contempler, c'est laisser Dieu agir en nous et faire de nous des témoins de son amour inconditionnel. C'est d'autant plus essentiel dans cette période difficile et douloureuse où nous peinons à voir le bout du tunnel. Le monde a besoin de notre regard, Dieu compte sur nous !

## Éveil à la foi et Pré-Caté Armand Bissat

Il s'adresse aux enfants de la naissance jusqu'à l'âge de 6 ans et a lieu le dimanche matin pendant le culte, à 10h à Martigny, environ une fois tous les deux mois. Les parents peuvent : soit rester avec leurs enfants, soit assister au culte. Cet été, nous faisons une pause en raison des vacances, comme d'habitude, et nous espérons qu'à la rentrée, nous pourrions retrouver des conditions normales.

La rencontre de reprise aura lieu **le dimanche 26 septembre à 10h**. Bienvenue aux petits et à leurs parents.

### ACTIVITÉS APRÈS-M'ENFANTS

Elle reprendront **le samedi après-midi 4 septembre**. Des informations suivront.

### REPRISE DU PRÉ-CATÉ

Cette activité concerne les jeunes de 7H et 8H. Des rencontres mensuelles sont animées par le diacre Armand Bissat et le pasteur Pierre Boismorand. Des informations et le programme de l'année seront adressés aux familles début septembre.



Pré-Caté, soirée crêpes

## Activités enfance durant l'été: un bol d'air pour les jeunes et pour leurs parents Armand Bissat

### POUR LES 3H À 6H

**Le 29 juillet**: journée à Western City à Martigny  
**Le 5 août**: journée au Labyrinthe aventure à Évionnaz  
Avec le diacre Armand Bissat et une équipe d'animation.

### POUR LES 6 À 8H

**Le 8 juillet**: journée bowling à Martigny, puis Vertic'Halle à Saxon  
**Le 15 juillet**: journée à Aquapark au Bouveret.  
Avec le diacre Armand Bissat, le pasteur Pierre Boismorand et une équipe d'animation.



Journée acrobatique à Vertic'Halle

### POUR TOUS (3 À 8 H)

**Le 22 juillet**: journée à Accrobranche à Aigle et visite des mines de sel à Bex.  
Avec le diacre Armand Bissat et une équipe d'animation.

### CAMP DES ENFANTS À VÉTROZ (POUR LES 3H À 8H)

Cet été, il aura lieu du **mercredi 11 au samedi 14 août**.  
Activités: piscine, jeux extérieurs et à l'intérieur, accrobranche et minigolf aux Iles, journée au Labyrinthe aventures d'Évionnaz, etc.  
Il est possible de venir avec un ou une copain/copine.  
Avec le diacre Armand Bissat et une équipe d'animation.  
Un courrier concernant ces activités vous est normalement parvenu. Si ce n'est pas le cas, merci de contacter le diacre Armand Bissat.



Juillet 2020, camp à Champéry



## KT et JP, une année en pandémie Agnès Thuégaz

*De tout cœur, je désire rendre hommage aux vingt-six catéchumènes 2021-2022 de la paroisse du Coude du Rhône et à leurs familles. Je mesure combien la réalité des familles, déjà exigeante en temps normal, était complexifiée par la pandémie. En accompagnant les groupes mois après mois, j'ai senti l'usure de l'incertitude, la lassitude des renvois et reports, la difficulté de créer et vivre des amitiés alors que les projets étaient impossibles ou entravés. Le masque, la distance sociale et le manque d'activité en groupe à l'extérieur créent un climat artificiel qui impose la retenue plutôt que de favoriser la spontanéité et l'amitié.*

### Bravo!

Et malgré cela, chacun.e a donné le maximum pour que le programme ne soit pas sacrifié. Je relève leur grande capacité à s'adapter, leur excellent comportement, leur motivation à toute épreuve! Ces jeunes sont courageux et engagés. Le dialogue est empreint d'écoute mutuelle et d'une constante recherche de solutions pour le bien de toutes et tous.

### En équipe

Une équipe bénévole collabore avec moi dans la préparation et l'animation de chaque journée et des camps. Loris Puthod est JA (Jeune Accompagnant). Il est impliqué dans tout le programme, comme les 7-8 JA des paroisses de Monthey et du Haut-Lac. Linhda Puthod et Sandrine Lourenço, ainsi que Céphas Kialunda, encadrent les rencontres paroissiales. Je tiens à remercier du fond du cœur cette équipe et à relever la chaleur de leur présence, la qualité de leur accompagnement et la pertinence de leurs idées. Si vous aussi, vous désirez rejoindre l'aventure, ou si vous avez autour de vous un.e jeune d'une vingtaine d'année qui désire devenir JA, faites-moi signe!

### Au-delà des frontières paroissiales

Comme indiqué ci-dessus, nous travaillons avec les paroisses de Monthey et du Haut-Lac. Cette collaboration est très riche et permet de proposer des programmes originaux et variés. Par exemple, le 13 mars dernier, un an jour pour jour après l'annonce du semi-confinement, les 1<sup>ères</sup> et 2<sup>es</sup> années se sont retrouvées au Bouveret pour vivre une journée autour du thème de «la vague». Les jeunes ont revécu symboliquement leur année lors d'un exercice de training autogène, ils ont imaginé quel est leur appui

dans une sculpture à base de bois flotté, ils ont médité le texte où Jésus apaise la tempête et ont visité l'équipe du sauvetage sur le lac.

Cette même équipe a passé quatre jours dans le Jura suisse, sur la trace des anabaptistes, avec le film «Witness», un jeu de rôle d'une journée sur une crête où cette communauté s'était réfugiée, une montée aux rochers des Sommètres pour vivre l'Ascension, une rencontre avec des jeunes mennonites, descendants des anabaptistes et une méditation en marche autour de l'étang de la Gruère.

### Nuit de Pâques, nuit blanche

Les 9 jeunes qui ont terminé leur catéchisme ont vécu une nuit de Pâques en marche, sans sommeil, à la rencontre de leurs limites, du sentiment d'abandon et de la perte de sens, jusqu'à l'accueil de la lumière de l'espérance à l'aube, autour du feu. La prise de risque permet d'expérimenter concrètement ce qu'est un chemin de foi et donc de doute. L'aventure est intime, elle est aussi communautaire. Nous avons entendu le témoignage d'un couple qui fait partie des Alcooliques Anonymes et qui expliquent combien, si la descente aux enfers est solitaire, la remontée vers la vie est un choix individuel porté par le groupe.

Les cultes de fin de catéchisme ont eu lieu les 23 et 30 mai. Nous avons dû scinder le groupe en deux et l'assemblée s'est limitée à 10 invités par jeune, sans que la communauté ne puisse être présente. Nous espérons être plus nombreux le dimanche 19 septembre lors du culte de rentrée, premier rendez-vous de catéchisme. Merci d'encourager les enfants de vos familles qui terminent la 8H à rejoindre l'aventure!



Les catéchumènes de 3<sup>e</sup> année à 3h30 du matin lors de la nuit de Pâques, de gauche à droite : Marc, Tahia, Ysaline, Malvina, Aliénor, Olivia, Luca, Ulysse, Loris (JA) & Gilles

## KT et JP, une année en pandémie (suite)

### Pour les plus âgés

Avec les JP; nous avons tenté quelques fois de nous revoir, mais les quarantaines et le fait que de nouvelles habitudes avaient dû être prises ont rendu difficile tout projet. Je tiens à féliciter ces jeunes qui ont su inventer de nouvelles manières d'être ensemble, de se voir malgré tout, d'avoir des temps et des espaces pour se détendre, se ressourcer, s'encourager. Je me réjouis de les retrouver bientôt. Il est essentiel que les jeunes puissent avoir une place dans notre communauté.

Du 1<sup>er</sup> au 8 août, nous allons vivre ensemble une semaine à Taizé. Et du 10 au 12 septembre, la Commission Jeunesse organise un weekend autour d'un chalet dans le Bas-Valais pour toutes celles et ceux qui le désirent! Ce séjour est offert, merci d'encourager les jeunes à participer!

## Décr'Oche et Pr'Oche, des idées plein les p'Oches!

 Agnès Thuégaz

*A Martigny, le temple et le centre paroissial sont à la rue d'Oche. Il n'en fallait pas davantage pour me donner envie de décliner quelques activités autour de ce mot. Vous connaissez maintenant bien les rencontres Décr'Oche, les premiers jeudis de chaque mois, sauf en juillet et en août. C'est vous qui vous déplacez pour partager une boisson, des nouvelles, pour échanger autour d'un sujet, pour déposer quelque chose qui vous pèse. La participation est libre et vous pouvez venir n'importe quand cela vous convient, pour un moment comme pour toute la matinée. Si vous n'avez jamais pensé passer, peut-être est-il temps de Décr'Ocher!*

### #proche

Le jeudi matin, vous êtes peut-être à Martigny pour faire le marché. Vous avez un rendez-vous en ville et il vous est possible de passer à Décr'Oche juste avant ou juste après. Et si vous travaillez, comment faites-vous? La communauté paroissiale est un réseau de différents groupes, aux contours plus ou moins définis et perméables. Le défi pour le Conseil de Paroisse et les ministres est de rejoindre les besoins du plus grand nombre et d'offrir des temps et des lieux pour chacun.e. C'est ainsi qu'est né le groupe #proche qui relie des personnes en âge d'activité professionnelle dont l'emploi du temps ne permet pas de profiter régulièrement de réunions planifiées en semaine, à cause du travail, ou le weekend, à cause de la famille. Nous cheminons ensemble chaque semaine dans une lecture suivie de l'Evangile de Marc, nous vivons la communion de prière à distance chaque weekend et nous projetons de nous rencontrer ponctuellement autour d'une activité.

Je me réjouis de vous partager régulièrement des échos de Décr'Oche, de #proche, ainsi que «Ta Parole, mon rocher»,

nom que j'ai donné au temps de prière chaque mardi matin de 8h30 à 9h, auquel vous êtes bienvenu.es, pour chanter des refrains de Taizé, écouter et méditer un texte biblique et vivre un moment de prière commune.





## Covid: un message qui interpelle Pierre Boismorand

Le 13 mars, quelques jeunes de la paroisse (Camille, Elora, Colombe, Noélie et Marc) se sont retrouvés pour réaliser ce «graffiti» sous la houlette de Grégory, «graffeur» amateur. Au premier plan, on voit les visages masqués de deux personnages principaux: une jeune femme et un homme âgé. Chacun nourrit une espérance matérialisée dans une «bulle». Elle rêve de pouvoir à nouveau prendre son chéri dans ses bras, tandis que lui attend de pouvoir donner la main à son aimée. En temps de Covid, avec des interdictions de se retrouver entre proches, pour ne pas dire de s'aimer, témoigner de simples gestes d'affection est devenu compliqué! Entre ces deux figures, au centre du panneau, la phrase: «Prenez soin les uns des autres» rappelle les recommandations des

autorités mais surtout le message central de l'évangile, car l'attention aux autres est au cœur de la foi chrétienne (Philippiens 2, 4; Galates 6, 2; Jean 13, 34-35). En fond et sur l'ensemble du graffiti, on distingue de nombreuses silhouettes masquées qui se tiennent à distance les unes des autres. Leur isolement rappelle les souffrances générées par l'épidémie, d'autant que l'éloignement peut aussi symboliser le deuil, la séparation brutale. Enfin, tout en haut, le texte: «Covid 19 20 21 22 23 24 25 26 27...» souligne l'incertitude dans laquelle nous sommes placés. Car si nous espérons être «délivrés du mal», nous ignorons quand (quelle année) cela arrivera. Ce «graffiti» est à découvrir rue d'Oche, juste à côté du temple.



## Évangélisation-mission, une démarche synodale Agnès Thuégaz

Lors du dernier synode du 1<sup>er</sup> mai, le Conseil Synodal a introduit un chantier ambitieux qui va l'occuper bien au-delà de cette législature. Il s'agit d'envisager l'EREV en 2040. Lors de sa retraite de 2020, le CS a défini quatre grands axes, soit l'évangélisation, les structures et l'organisation, le rôle de l'Eglise dans la société et le financement. Les méthodes proposées sont de deux types et varient en fonction des sujets. Le CS a établi un calendrier et deux thématiques paraissent prioritaires. Vous serez informés au fur et à mesure de l'avancée des travaux.

### Le financement

Même si la Constitution valaisanne pourrait maintenir aux Églises le moyen de financement actuel, il n'est pas acquis que cela soit encore le cas dans vingt ans. Il est urgent de prévoir des scénarii si la situation évolue, pour que l'EREV puisse garantir son autonomie et donc sa survie. Ce sujet est technique et le CS va convoquer cet automne une journée

d'assises des Conseils de Paroisse pour poser les enjeux sur la table et dessiner les premières pistes de solutions possibles.

### L'évangélisation

Il est inutile de parler d'Église si, dans 20 ans, il ne reste qu'une poignée de membres. Qui fait partie de l'Église? Selon quels critères? Comment se reconnaît-on en tant que communauté? Qu'en est-il du soin à apporter au noyau? Comment sort-on de ses murs pour aller à la rencontre de toutes et tous? Comment vivre les défis intergénérationnels, la transmission de la foi? Le terme «évangélisation» peut faire peur et être connoté négativement. Il dit pourtant la mission que le Christ nous confie, être des témoins de la Bonne Nouvelle dans le monde. Ce sujet essentiel nous concerne, nous croyant.es. Le CS propose une démarche synodale qui permettra à chacun.e de s'exprimer. Nous allons vous tenir informés des étapes de cette consultation tant au niveau paroissial que régional durant l'été et à la rentrée scolaire.

*Pascal Tornay, 44 ans, vit à Vollèges. Nommé en 2017 dans le Secteur pastoral catholique de Martigny comme animateur pastoral, il a été ordonné diacre par l'évêque de Sion, Mgr Jean-Marie Lovey, en juin 2019. Il a récemment pris l'initiative de faire une pastorale de la rue en ville. Il nous en parle...*

## **Pascal, la diaconie : c'est nouveau pour toi ?**

C'est effectivement depuis que je suis à Martigny, en côtoyant notamment mes collègues Anne-Laure Gausseron (oblate de la communauté du St-Bernard) et Jean-François Bobillier (animateur pastoral), que je découvre jour après jour le sens et la portée du mot « diaconie », c'est-à-dire le service de l'humain en Jésus Christ à travers les contacts directs que j'ai avec les personnes en situation précaire. Je suis par ailleurs responsable du Service diocésain de la Diaconie. Ce poste « complète » mon rapport à la diaconie à Martigny et me donne de contempler plus largement les enjeux et les défis dans ce domaine de Sierre à Villeneuve, mais aussi dans toute la Suisse romande (plateforme romande des responsables de diaconie).

## **Parle-nous d'une initiative que tu as prise il y a quelque temps. Quelle est-elle ?**

Il y a quelques mois, j'ai senti l'appel à m'approcher des personnes qui aiment se retrouver presque chaque jour devant l'entrée du supermarché Migros, le week-end à la gare, aux Tourelles ou encore à l'arrêt de bus de la Poste. J'aime beaucoup découvrir de nouvelles personnes, c'est ainsi qu'il ne m'a pas paru très difficile d'entrer en contact avec elles. Partant de la joie de la rencontre, je n'avais d'autres buts que le désir de connaître ces gens et leur histoire. J'ai donc continué à les côtoyer ces six derniers mois avec assez d'intensité. J'ai recueilli des paroles et des témoignages extrêmement touchants. Il ne m'en fallait pas plus pour alerter d'autres personnes sur mon action, et d'abord mon Equipe pastorale...

En réalité, je n'ai pas de projet ! J'ai simplement le souhait de créer des ponts entre nous. Je crois que la trajectoire de vie, souvent cabossée, de ces gens est une richesse pour l'Eglise. Leurs expériences de vie peuvent être une source pour d'autres. On peut se contenter de les juger et de les enfermer dans les catégories les plus sordides, il n'en reste pas moins que ce sont des frères et des sœurs en humanité avec des expériences de vie extrêmement riches. Pourquoi ne pas les prendre au sérieux ?



*Pascal Tornay, diacre catholique à Martigny*

## **Comment vois-tu la réalisation de ce projet diaconal ?**

Disons que... je n'en sais rien ! Ou plutôt, je me refuse à « savoir » tout seul dans mon coin... Assez vite, j'ai contacté le pasteur Pierre Boismorand et Philippe Rothenbühler, responsable de l'Eglise évangélique de Réveil de Martigny pour leur parler de mes démarches. En effet, je pense que cette diaconie ne doit pas être l'apanage d'une Eglise, mais plutôt le lieu d'une mission portée ensemble et celui d'un témoignage commun.

Actuellement, un petit groupe est constitué. Il porte en gestation cette pastorale de la rue. Le seul projet actuellement, c'est continuer d'être présent auprès de ce public et de poursuivre les rencontres dans une très grande ouverture d'esprit et avec une très grande gratuité. Evidemment, sur le plan personnel et en raison de mon mandat ecclésial, je le fais au nom de ma foi en Jésus Christ et au nom de mon amour pour l'humain, mais cette foi n'a pas à être exprimée explicitement. Elle ne se jette pas à la figure d'autrui. Elle se dit par l'acte.

Je suis donc heureux qu'un groupe ait pu se constituer parce qu'il permet de relire les expériences faites au gré des rencontres. Peut-être pourrions-nous prochainement proposer l'ouverture d'un lieu d'accueil. Mais faisons d'abord route, et nous verrons bien...



## Une diaconie dans les rues et sur les parvis (suite)

**Le désir d'associer des personnes à la trajectoire de vie difficile, ou des personnes ancrées dans des traditions religieuses différentes, est-il important ?**

Oui, parce que les différences sont essentielles. Leur mise en lien permet de rejoindre une diversité de personnes et d'avoir une vision plus large de la réalité de laquelle nous souhaitons nous approcher. Le groupe actuel qui porte cette pastorale de rue est disparate et je pense que c'est nécessaire. Nous sommes tous différents même si nous

sommes issus de la même famille spirituelle. Mais, c'est notre rapport à l'altérité qui est richesse: c'est un point crucial. Par exemple, pour notre première rencontre, les personnes que j'avais «apprivoisées» et mises dans le coup ne sont pas venues. Elles ne se sont probablement pas senties à leur aise dans cet environnement étrange(r)! Il faudra que nous apprenions de ces expériences... et que nous soyons très délicats et très patients!

## ACTION VIN Pierre Boismorand

*Engagée dans son Canton, notre paroisse est bien ancrée en terre et culture valaisannes, aussi bien par ses membres (toujours plus de paroissiens sont nés en Valais) que par sa tradition d'accueil et de convivialité. Ainsi, par exemple, nos cultes à Saxon et à Martigny sont toujours suivis d'une verrée: partage fraternel autour d'un thé, d'un café, d'un jus, ou... d'un bon verre de vin!*

Il a déjà pas mal d'années, notre secteur de Saxon proposait du vin, surtout à des paroisses de Suisse alémanique, qui en achetaient pour la sainte Cène ou pour des apéros.

Ces derniers mois, nous appuyant sur le fait que plusieurs de nos paroissiens sont aussi vigneron-encaveurs, le Conseil de paroisse a décidé de relancer cette action. Cette vente de vins permet tout à la fois de soutenir les vigneron et de rapporter un petit bénéfice à notre communauté. Des courriers proposant nos crus valaisans ont été adressés à bon nombre de paroisses à travers la Suisse. Mais vous pouvez vous aussi commander du vin.

**La Cave Philippe et Véronyc METTAZ** propose du Fendant, de la Petite Arvine et de la Syrah (tous cuvées 2019).

**La Cave Le Bosset, Romaine et Christian BLASER-MICHELLOD** (vins labellisés BioBourgeon), propose du Johannisberg 2019, du Pinot noir 2019, et de l'Humagne rouge 2020.

Enfin **Marion GRANGES, du Domaine de Beudon**, (vins labellisés BioSuisse et Demeter), propose du Riesling et Sylvaner 2018, du Diolinoir 2016, et «l'Orage», un assemblage de rouge 2015.



Philippe et Véronyc Mettaz



Romaine et Christian Blaser-Michellod, Cave Le Bosset



Marion Granges, Domaine de Beudon

**Renseignements et commandes à :** Paroisse protestante, Rue d'Oche 3, 1920 Martigny; Tél secrétariat: 078 654 26 48; Email: [coudedurhone@erev.ch](mailto:coudedurhone@erev.ch)

# Festival « Musical'été »

Chaque mercredi de juillet et d'août à 19h au temple à Martigny, 50 minutes de musique vous sont offertes. Une magnifique occasion de se réjouir, de méditer et de se laisser entraîner par des rythmes inspirés. (Corbeille à la sortie au profit du/des musiciens.)



Léonard Müller et Christine Chauve

## Mercredi 7 juillet, à 19h

Anna Semkina au piano et Dany Rossier à la clarinette interprètent de belles œuvres classiques de Debussy et Poulenc, mais aussi de joyeuses mélodies contemporaines de Zhuchenko, Harris et Rae.

## Mercredi 14 juillet, à 19h

Concert de flûte, clarinette, piano et scie musicale, avec Martine Gaudet, Christine Chauve et Léonard Müller. Compositions originales de Christine Chauve.

## Mercredi 21 juillet, à 19h

Concert du duo « Insolitude ». Entre compositions, improvisations et inspirations, Christine Chauve et Léonard Müller vous feront voyager au son du piano, de la clarinette, du violoncelle et de la scie musicale.

## Mercredi 28 juillet, à 19h

Le Quintète de Léo Müller. Tango, musette, cha-cha-cha, charleston, klezmer, classique et jazz, tout un programme qui vous fera danser avec ce quintette de clarinettes réunies par la passion, l'amitié et le partage.

## Mercredi 4 août, à 19h

Avec Adrien Praz au piano. Voyage « pianistique » à travers le monde et les époques. De Couperin à la musique japonaise en passant par des rythmes nord-américains : de belles découvertes.

## Mercredi 11 août, à 19h

L'ensemble « Improbable », avec Karine Barman, flûte et soprano, Andreas Franz, piano, Carol Haroutunian, soprano et Berdj Haroutunian, flûte.

## Mercredi 18 août, à 19h

« Les nuits d'été », avec Anna Semkina, au piano et Delphine Gillot, chanteuse mezzo-soprano. Œuvres de Chopin, Berlioz, Scriabine, Poulenc. Un très beau récital.

## Mercredi 25 août, à 19h

Claveciniste et organiste, Giorgio Carlin interprète avec brio de nombreux répertoires. Par son talent, il vous étonnera en mettant en valeur toutes les possibilités de l'orgue du temple de Martigny.



## Bientôt

### › DES CONTES AUX CULTES DES 3 ET 4 JUILLET (ET DE LA VARIÉTÉ)

Conteuse, musicienne et chanteuse, Isabelle Bovard animera les cultes du **samedi 3 juillet (18h15, Saxon)** et du **dimanche 4 juillet (10h, Martigny)**. Accompagnée au piano par Christine Chauve, elle nous racontera quelques histoires bibliques à sa manière tendre et décalée.

### › EXPOSITION : LE PROTESTANTISME, UNE PLACE DANS LA SOCIÉTÉ VALAISANNE

Au temple de Martigny, du **9 juillet au 5 août**. Cette exposition a été créée pour les 70 ans de l'Eglise Réformée Evangélique du Valais.  
*Une belle occasion de (re)découvrir nos racines valaisannes.*

### › CULTES EN STATIONS

A la chapelle protestante de Verbier (chemin du temple), les cultes ont lieu à 10h tous les dimanches de juillet et d'août.

A la chapelle protestante de Champex-Lac (au bord du lac), les cultes ont lieu les dimanches à 10h du 4 juillet au 22 août inclus.

A la chapelle catholique de La Fouly, les cultes ont lieu les dimanches à 10h du 18 juillet au 8 août inclus.

A Giétroz, des moments fraternels de «partage d'évangile» seront organisés du dimanche 18 juillet au dimanche 8 août inclus. *Renseignements sur les lieux de RV et les horaires pour Giétroz auprès de M. Eric Bernhard : 077 481 33 89.*

## Dans le viseur

### › DES CULTES «À L'ÉCOUTE» QUI FONT DU BIEN

A partir du **1<sup>er</sup> septembre** et chaque **premier mercredi du mois, à 19h**, au temple à Martigny, Pierre Boismorand vous propose des célébrations d'un nouveau style : les cultes «à l'écoute».

Avec des temps de méditation silencieuse mais aussi de douces respirations musicales.

Avec des échanges personnels où chacun.e, s'il le souhaite, pourra librement exprimer ses besoins et partager ses préoccupations pour soi ou pour d'autres.

Avec des prières déjà écrites ou improvisées, inspirées par des situations, des sujets précis.

Avec des gestes bibliques adaptés : bénédictions, onctions pour les malades, Cènes...

### › SOIRÉE JEUX

La prochaine aura lieu le **samedi 4 septembre, dès 18h30**, salle Coude du Rhône à Martigny.

Repas (à prix coutant) : pommes de terre en robe des champs, fromages et salade. Merci de venir avec un dessert.

*Inscriptions auprès de A. Bissat : 079 413 61 83.*

### › FÊTE DE L'ÉGLISE CANTONALE : JOURNÉE D'ÉGLISE, À BRIGUE, LE DIMANCHE 5 SEPTEMBRE.

À 10h30, la Paroisse de Brigue nous accueille pour le culte, suivi du partage du dîner.

Puis nous serons invité-e-s à une visite guidée de la Ville de Brigue et du Château de Stockalper (en allemand et en français), ou à un concert pour enfants, jeunes et jeunes de cœur (allemand et dialectes!). La journée s'adresse à tous âges et sera peu coûteuse pour les familles.

### › SOIRÉES BIBLIQUES : LA RÉSURRECTION, L'ESPÉRANCE, LA VIE EN COMMUNION AVEC DIEU

*«Tu me feras connaître le chemin de la vie. Devant ta face il y a d'abondantes joies, des délices éternelles à ta droite.»*

*(Psaume 16, 11)*

Rendez-vous en trois étapes, avec Robert Tolck, pasteur, **les jeudis 9, 16 et 23 septembre**, de 19h30 à 21h15 à Martigny, Salle du Verger.

1) Lecture partagée de quelques textes de l'Ancien Testament; car l'espérance chrétienne a des racines et une histoire.

2) Lecture et méditation de 1 Corinthiens 15, texte fondamental de l'apôtre Paul sur la résurrection.

3) Lecture en parallèle des récits évangéliques du Matin de Pâques: Matthieu, Marc, Luc; Jean.

Chaque étape est une occasion communautaire de découvertes et de questionnement.



Verbier, apéritif après le culte

**Église verte** : à la demande de personnes souhaitant venir au culte en train, les cultes du samedi soir à Saxon commencent à 18h15 au lieu de 18h, depuis avril et durant tout l'été.  
**Chaque samedi à 18h15** : culte à la chapelle protestante de Saxon (Rte du Village 9).  
**Chaque dimanche à 10h** : culte au temple à Martigny (Rue d'Oche 9).

L'AGENDA SERA ADAPTÉ  
 SELON LA SITUATION  
 SANITAIRE!  
 Contactez-nous !

## JUIN

Mardi	8	8h30	Prière	Temple, Martigny
		18h00	Rencontre Pré-Caté	Salle du Verger, Martigny
Mercredi	9	19h00	Prière	Temple, Martigny
<b>Samedi</b>	<b>12</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>13</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mardi	15	8h30	Prière	Temple, Martigny
Mercredi	16	19h00	Prière	Temple, Martigny
<b>Samedi</b>	<b>19</b>	Semaine de vacances paroissiales à Sète (F)		
		<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>20</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mardi	22	8h30	Prière	Temple, Martigny
Mercredi	23	19h00	Prière	Temple, Martigny
<b>Samedi</b>	<b>26</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>27</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mardi	29	8h30	Prière	Temple, Martigny
Mercredi	30	19h00	Prière	Temple, Martigny

## JUILLET

<b>Samedi</b>	<b>3</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>4</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	7	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
Jeudi	8	Journée	Sortie enfants 6H-8H	
<b>Samedi</b>	<b>10</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>11</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	14	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
Jeudi	15	Journée	Sortie enfants 6H-8H	
<b>Samedi</b>	<b>17</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>18</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	21	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
Jeudi	22	Journée	Sortie enfants 3H-6H	
<b>Samedi</b>	<b>24</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>25</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	28	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
Jeudi	29	Journée	Sortie enfants 3H-6H	
<b>Samedi</b>	<b>31</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>

## AOÛT

<b>Dimanche</b>	<b>1</b>	Camp des jeunes à Taizé (> 8)		
		<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	4	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
Jeudi	5	Journée	Sortie enfants 3H-8H	
<b>Samedi</b>	<b>7</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>8</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	11	Camp enfants Vétroz (> 14) Camp Caté 3 (> 13)		
		19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
<b>Samedi</b>	<b>14</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>15</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mercredi	18	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
<b>Samedi</b>	<b>21</b>	<b>18h15</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>22</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mardi	24	8h30	Prière	Temple, Martigny
Mercredi	25	19h00	Musical'Été	Temple, Martigny
<b>Dimanche</b>	<b>29</b>	<b>9h30</b>	<b>Assemblée de paroisse</b>	<b>Temple, Martigny</b>
Mardi	31	8h30	Prière	Temple, Martigny

## SEPTEMBRE

Mercredi	1	19h00	Culte «à l'écoute»	Temple, Martigny
Jeudi	2	9h-11h30	Accueil décr'Oche	Salle du Verger, Martigny
<b>Dimanche</b>	<b>5</b>	<b>Journée</b>	<b>Fête cantonale</b>	<b>Temple, Brig</b>
Mardi	7	8h30	Prière	Temple, Martigny
Vendredi	10	Week-end régional Jeunes (>12)		
<b>Samedi</b>	<b>11</b>	<b>18h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Chapelle protestante, Saxon</b>
<b>Dimanche</b>	<b>12</b>	<b>10h00</b>	<b>Culte</b>	<b>Temple, Martigny</b>



# Convocation à l'Assemblée de paroisse du 29 août 2021, À 9h30 au temple à Martigny

 Marc Veillon, Président de l'Assemblée

Imaginons une Assemblée où les questions, les interrogations sont posées à visages découverts, visages souriants mais soucieux de bien comprendre la vie paroissiale, où les micros se passent de mains en mains, spontanément, sans contraintes sanitaires.

Imaginons: contents de nous retrouver amicalement dégustant un verre de vin ou autres, heureux de recouvrer l'échange, le partage.

Afin que cette «imagination» se transforme en «réalité», (oublions la Covid-19) venez nombreux le 29 août au Temple de Martigny à 9h30 suivre le déroulement de l'Assemblée annuelle de notre Paroisse.

## Ordre du jour de l'Assemblée :

1. Accueil, prière d'ouverture et déclaration de foi de l'EREV
2. Liste des présences
3. Nomination des scrutateurs
4. Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 30 août 2020
5. Rapport du conseil de paroisse
6. Rapport des ministres
7. Présentation des comptes 2020
8. Rapport des vérificateurs
9. Élections complémentaires au Conseil de paroisse et au synode
10. Élection d'une personne au poste de vérificateur de compte
11. Présentation et vote du budget 2022
12. Message du Conseil synodal
13. Divers
14. Cantique et prière finale

## Vacances et absences des ministres

**Agnès Thuégaz** sera en vacances du 18 juin au 11 juillet, puis absente du 1<sup>er</sup> au 8 août (camp de jeunes à Taizé) et du 11 au 13 août (camp des catéchumènes).

**Hélène Küng** sera en vacances du 9 au 30 août.

**Pierre Boismorand** sera absent du 19 au 26 juin (Sète, voyage paroissial), puis en vacances du 16 juillet au 8 août.

**Armand Bissat** sera absent du 19 au 26 juin (Sète, voyage paroissial), du 11 au 14 août (camp des enfants à Vétroz) et en vacances du 16 au 31 août.

Par ailleurs, le **secrétariat paroissial** sera fermé (vacances de notre secrétaire Ghislaine Roduit) du 18 juin au 5 juillet inclus.



## PAROISSE PROTESTANTE DU COUDE DU RHÔNE, MARTIGNY - SAXON

*Contactez-nous pour toute information*

**Président du Conseil de paroisse : M. Luc Mathieu**  
Avenue du Grand-St-Bernard 81b - 1920 Martigny  
dorsaz.mathieu@dransnet.ch - Tél. 078 611 84 84

**Secrétariat paroissial Martigny :**  
E-mail : coudedurhone@erev.ch - Tél. 078 654 26 48

**Bureau paroissial Saxon :** Tél. 078 635 77 58

**Location salle de Saxon :** Tél. 078 752 83 29 - CCP Saxon 19-7859-4

**Location salles du Coude du Rhône, Martigny :**  
Tél. mardis et jeudis :  
078 654 26 48 - coudedurhone@erev.ch - www.scdr.ch

**Pasteur à 100% : M. Pierre Boismorand**  
Rue d'Oche 3 - 1920 Martigny  
E-mail : pierre.boismorand@erev.ch - Tél. 078 657 89 73

**Pasteure à 60% : Mme Agnès Thuégaz**  
Rue d'Oche 3 - 1920 Martigny  
E-mail : agnes.thuegaz@erev.ch - Tél. 078 882 36 36

**Pasteure à 50% : Mme Hélène Küng**  
Route du Village 9 - 1907 Saxon  
E-mail : helene.kung@erev.ch - Tél. 078 635 77 58

**Diacre à 40% : M. Armand Bissat**  
Rue d'Oche 3 - 1920 Martigny  
E-mail : abcobich@gmail.com - Tél. 079 413 61 83

**Contact - Journal «Ensemble» :** Secrétariat paroissial :

**Équipe journal :** Michèle Veillon, Sylviane Vanderlinden, Annabel Zermatten, Mario Berera, Pierre Boismorand

**Site paroissial :** [www.coudedurhone.erev.ch](http://www.coudedurhone.erev.ch)  
**Site de l'église réformée évangélique du Valais :** [www.erev.ch](http://www.erev.ch)